

## Communiqué de presse

### **La Solidarité de Chastre face au génocide à Gaza : c'est non pour la majorité 20+**

#### **La proposition d'Ecolo Chastre de s'y pencher collectivement refusée nette**

Au Conseil Communal de Chastre de ce mercredi 28 mai, le parti Ecolo - dans l'opposition - a proposé une motion portant sur la constitution d'un groupe de travail/réflexion visant à soutenir les populations palestiniennes de Gaza qui sont l'objet d'un génocide méthodique et sans précédent de la part du gouvernement israélien. Cette motion a été rejetée par les 10 voix de la majorité Chastre 20+, et 5 votes d'abstention du côté du Chastre@venir.

#### **Les conseillers Ecolo s'expriment en faveur des droits humains**

C'est avec dignité mais aussi une grande émotion que **Camille Lambert** a d'abord évoqué son vécu personnel sur place en Palestine ainsi que l'historique du peuple palestinien, objet de répression depuis 77 ans par l'état d'Israël. Sans détour, le terme génocide est cité haut et fort. Camille rappelle l'engagement envers les droits humains pris par Chastre auprès d'Amnesty international. A son tour **Hélène Ryckmans** propose quelques pistes qu'un groupe de travail pourrait analyser, pour faire des propositions d'actions concrètes en solidarité avec Gaza. Elle rappelle que Chastre est une commune hospitalière et insiste sur l'ouverture du dialogue pour porter ces réflexions. Enfin **Louise Dandois** lit dans son intégralité la motion déposée. Et **Jean-Marie Thiry** rappellera, en conclusion du vote "ici, on déplore, on condamne, on regrette, on s'offusque, mais on ne fait rien! Alors qu'on a le droit de ne pas s'en foutre, et qu'on peut faire bouger les choses en nous exprimant, comme d'autres communes de Belgique".

#### **Refus sans appel de la majorité, abstention gênée chez Chastre@venir**

Le refus catégorique de la liste Chastre20+ a suscité une vive réaction dans l'audience du nombreux public présent sur place, une trentaine de citoyen-ne-s dont la grosse majorité est composée de membres de l'association Amnesty International et de militants du parti Ecolo. En signe de protestation, ils ont levé en séance une affiche appelant à mettre fin au génocide à Gaza, geste rapidement rejeté par le président du conseil sous menace d'appeler la police.

Le Bourgmestre a justifié un refus total de s'exprimer sur ce sujet parce qu'il ne concernerait pas les Chastrais, serait hors des compétences communales. Mais aussi parce que son parti (le MR) se refuse toujours à utiliser le mot génocide, et craint des contre-réactions violentes dans sa commune. Bref, un non engagement total. La majorité a même osé proposer de placer un drapeau blanc pour la paix - alors qu'Ecolo attendait bien plus.

## **Un groupe de travail pour réfléchir ensemble, c'est déjà trop ?**

La proposition d'Ecolo visait à entamer la réflexion et à prendre action au nom de notre humanité et aussi de notre responsabilité (au sens moral autant que juridique) : ce refus est honteux et incohérent avec les engagements pris par le passé. "À Chastre en tant que politicien communal on peut apporter sa pierre à l'édifice", c'est ce que disait Th. Champagne en inaugurant la plaque d'Amnesty international posée dans le hall de la maison communale : « *les droits humains commencent dans des lieux proches de nous, si proches et si petits qu'on ne peut les voir sur aucune carte du globe* ».

Ce rejet est aussi incohérent avec d'autres projets soutenus par Chastre comme lors de l'accueil des Ukrainiens, dans les jumelages ou dans les commémorations liées au devoir de mémoire. Il est enfin très révélateur de la conception du dialogue et de la démocratie des trois élus MR qui se sont exprimés: on ne peut pas discuter en groupe de travail des actions que la commune pourrait porter pour dénoncer le génocide et agir pour tenter d'y mettre fin. Et ce refus d'accepter un travail en groupe risque d'accroître les tensions entre Chastrois au lieu de favoriser la recherche de consensus et d'humanité!

C'est une lâcheté ressentie par Ecolo et fustigée par l'assistance.

## **Nous n'en resterons pas là**

Ecolo, n'obtenant aucun soutien politique de la commune, ne veut pas en rester là et pense déjà à des alternatives plus citoyennes dans Chastre. Chaque geste émanant d'une commune wallonne est important pour marquer son refus de l'insoutenable, pour agir face à l'immoralité des actes commis à Gaza "pas en notre nom". Ce sont ces petites mesures à l'échelle communale un peu partout en Belgique et dans le monde qui pourront réveiller les consciences endormies et freiner la déshumanisation de nos sociétés.

## ***Les coprésidents Ecolo Chastre***

## ***Les conseillers communaux***

## **Contact presse**

Ryckmans Hélène  
0498 12 22 45  
helene.ryckmans@chastre.be

Ecolo Chastre « Vert et Citoyen » est la section locale de Chastre (Brabant Wallon / Belgique) du parti ECOLO. Le groupe est composé de membres du parti ECOLO et de citoyennes et citoyens non membres.

Site internet : <https://chastre.ecolo.be>

Page Facebook: <https://www.facebook.com/ECOLOchastre>

Nous joindre : [info@chastre.ecolo.be](mailto:info@chastre.ecolo.be)